

# “Narcos” colombianos envían cocaína a Barcelona bajo la apariencia de granos de café



PATRICIO SIMON

A simple vista, por el color, peso y olor, cualquiera pensaría que lo que hay en la taza son de verdad granos de café

## SUCESOS

■ Dos españoles recibieron un muestrario de productos gastronómicos muy especiales, con un café y unas alubias con un polvillo blanco

DOMINGO MARCHENA

BARCELONA. — Los traficantes de droga tienen una imaginación sin límites. Intentan burlar a la policía con los escondites más insólitos. Ocultar droga en los pañales de un recién nacido o en el estómago de un San Bernardo fueron métodos relativamente novedosos hace apenas unos años que forman ahora ya parte de la prehistoria de la delincuencia. La policía de Barcelona acaba de detener a dos hombres que han hecho suya esa máxima de que los seres humanos se distinguen del resto de los animales por su capacidad inagotable de sorpresa. Los acusa-

dos trajeron hasta Cataluña una partida de tres kilos de cocaína con un disfraz casi perfecto: en granos de café y de frijoles.

Los “narcos”, Jordi C., de 27 años, y Martín F., de 55, que pasarán a disposición judicial en las próximas horas, aparentaron haber recibido un muestrario de unos 13 kilos de productos de Colombia: café —si bien es cierto que un café muy “especial”—, el tipo de alubias antes citado, chocolate y especias. Los investigadores descubrieron que entre los granos de café de varios de los sacos había otros granos idénticos a los anteriores en color, peso y aroma. Pero si se les rascaba soltaban

un polvillo blanco. Era cocaína. Lo mismo pasaba con los frijoles. Los responsables de la operación tuvieron la santa paciencia de pintar, una a una, las pintas blancas que los frijoles tienen. A simple vista, nadie hubiera detectado la diferencia entre las alubias de verdad y “el café de los muy cafeteros”. Pero, como dicen los inspectores A. y P., portavoces del cuerpo, “a la policía le pagan por esto”. Y lo detectaron.

Jordi C. fue localizado cuando

acudía a aduanas a recoger el paquete. Él y Martín F., vecinos ambos de Caldes de Malavella, en la comarca gerundense de la Selva, pactaron tres encuentros para intentar despistar a la policía. Primero quedaron en una plaza, aunque los dos se vieron desde lejos sin acercarse el uno al otro. De allí, se fueron a otra cita, también en Girona, y así hasta tres veces, cuando por fin creyeron que estaban a salvo. Fue justo entonces cuando los detuvieron, en pleno traspaso de mercancías, según explican fuentes policiales.

La incautación de peculiar alijo coincidió ayer con el repaso que hizo la Guardia Civil a sus operaciones antidroga en lo que va de año en el aeropuerto de El Prat. Hasta la fecha, se han detenido seis “correos” —cinco hombres y una mujer— que intentaron pasar los controles con

*Escondites otrora insólitos, como los pañales de bebés o el estómago de perros San Bernardo, forman ya parte de la prehistoria*

droga, bien en su equipaje u oculta en su propio cuerpo. Las aprehensiones, que suman más de 35 kg de cocaína, se efectuaron en vuelos procedentes de Brasil; Colombia, Ecuador, Perú y Surinam. Entre los detenidos hay un ciudadano español, dos brasileños, un holandés, un colombiano y un ecuatoriano.

Los dobles fondos de maletas siguen siendo el escondite rey, aunque desde el pasado mes de enero ha sido detenido en el aeropuerto de Barcelona un “bolero” con 35 bolas de cocaína en su estómago. El récord está muy por encima: el año pasado se detuvo a otro con más de 80. La mayoría de los “correos”, explica la Guardia Civil, son turistas atípicos que vienen con el billete de ida y vuelta y el dinero justo. En muchas ocasiones, sólo pueden utilizar uno de los dos pasajes que les facilitaron quienes los contrataron. ●

# La fiscal apoya la libertad de la mujer de Alcanar que quiso matar a su marido

TONI ORENSANZ

TARRAGONA. — La fiscal que lleva el caso de Ana María García Cáceres, la mujer de Alcanar, en la comarca tarraconense de Montsià, que según la policía intentó contratar a dos matones para asesinar a su marido, aseguró ayer ser favorable a su puesta en libertad bajo fianza. Así, tras la petición de puesta en libertad presentada por su abogado, la acusada podrá abandonar la prisión de Tarragona, donde ingresó la semana pasada, durante los próximos días, siempre según el ministerio público. El marido de Ana María García, que llegó el miércoles de Colombia, presta total apoyo a su esposa, al entender que todo se trata de una maniobra de su anterior compañero sentimental, quien denunció los hechos, para hacerse con la custodia de un hijo común.

Fuentes de la fiscalía de Tortosa han reconocido que el caso “es un lío considerable”. Del careo al que el miércoles se sometió a la acusada y a su ex marido no salió nada en claro. Ana María García sostuvo en todo momento que era la víctima de un engaño de su anterior pareja, tal y como ya afirmó en su primera declaración, y que su presencia en la reunión que mantuvo con dos policías disfrazados de sicarios simplemente obedeció a su voluntad de denunciar una operación montada por su ex marido. Éste, por su parte, reiteró que fue ella la que le encargó la contratación de dos matones para deshacerse de su actual esposo. Finalmente, fuentes de la fiscalía reconocieron que existen grabaciones realizadas por los agentes policiales que pueden aclarar el caso. ●

# EXPOSICIONES DE ARTE

**CARLOS CAMPILLO GALERIA D'ART**  
 RBLA. DE CATALUNYA 50, PRAL. 2a  
 TEL. 487 77 73 BARCELONA 08007

BROTO	• BARCELÓ
CLAVÉ	• CUIXART
FEITO	• GUINOVART
PIJUAN	• PLENSA
G.RUEDA	• SICILIA
SAURA	• TÀPIES

50 anys de pintura

**MANEL MAYORAL**  
 GALERIA D'ART

*Mas y Fondevila & Lluís Graner*

DOS PINTORS, DOS ESTILS

CONSELL DE CENT, 286 - 08007 BARCELONA - TEL: 488 02 83

# La policía alerta a los turistas contra el timo de la mancha y de la rueda pinchada

BARCELONA. (Redacción.) — El señor y la señora Harris, ciudadanos británicos de paso en Barcelona, han aprendido a ser un poco más desconfiados. Un hombre de rasgos orientales, cámara en ristre y plano en mano, con toda la pinta de ser un turista como ellos, le robó anteayer la cartera a él, aparentando que les ayudaba a limpiarse una mancha en la espalda. Es el conocidísimo “timo de la mancha”, por el que se ha llegado a detener más de 140 veces a un conocido carterista en Barcelona y que vuelve a causar furor —y lo seguirá haciendo, a medida que llegue el buen tiempo— entre los visitantes extranjeros. La policía ha editado folletos para alertar de este y otros robos a los visitantes.

limpiarla. Y lo que más limpian es la cartera. Si las víctimas viajan en coche, les indican que han pinchado un neumático y que están dispuestos a ayudarles: cuando el conductor se baja del turismo o baja la guardia, los cómplices de los ganchos abren las puertas y arramban con cuanto pueden.

El problema está en que estos robos se quedan en simples faltas de hurto, que además quedan impunes en la mayoría de casos. Los ladrones juegan con ventaja porque saben que el día del juicio sus víctimas ya habrán regresado a sus países de origen y no podrán testificar contra ellos. La policía de Barcelona, como en otras grandes ciudades, realiza periódicas operaciones contra esta pequeña delincuencia, pero en cuanto varios de estos ladrones recuperan la libertad, lo que sucede con cierta facilidad, vuelve a dispararse la cifra de delitos. ●

**CONEGUI EL VALOR REAL DE LA SEVA PINTURA (s. XIV-XX)**  
 ABANS DE VENDRE O SUBHASTAR CONSULTI'NS SENSE COMPROMÍS

REALITZEM TAXACIONS

**BARBIÉ**  
 GALERIA D'ART

Opera com a intermediari, mitjançant una comissió del 10% entre comprador i venedor.

Palla, 10 bis - 08002 Barcelona  
 Tel. (93) 412 54 67 - Fax (93) 317 88 38

**GRIFÉ & ESCODA**  
 Conde de Salavert, 6 - T. 415 54 55

**JORDI VALL ESCRUI**

**SALA D'ART ARTVR RAMON**

**RAIZ DEL ARTE - III**  
 Dibuxos Antics (Ss. XVI al XIX)

Palla, 23 Barcelona Tel. 302 59 70 74

**SUBASTA DE MARZO**  
 Joyería, Obras de Arte, Antigüedades y Coleccionismo

**10 y 11 de Marzo de 1998**  
 Exposición: sábado 28 de Febrero y del 2 al 9 de Marzo  
 Mañana, abierto de 10 a 13:30 y de 17 a 20 h.

**LAMAS BOLAÑO**  
 C/ Rosellón, 229 (Balmes-Rbla. Cataluña)  
 08008 Barcelona  
 Tel. (93) 4151766  
 Fax (93) 4159298